
Hauke Hansen       Neumünster, den 12.05.2011 
CDU-Rathausfraktion  
Neumünster 
 
 
 
An den Vorsitzenden     In Kopie an 
des Finanz- und      Stadt Neumünster 
Wirtschaftsförderungsauschusses  Frau Dröge 
Herrn Hauke Hahn     vorab zur Kenntnis 
per eMail      per eMail 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Hahn, 
 
bitte setzten Sie die folgende Anfrage „Kosteneinsparung durch Neue Medien“ auf die 
Tagesordnung der nächsten Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsförderungsauschusses. 
 
 
Die Verwaltung wird um die Beantwortung folgender Fragen gebeten: 
 

1. Ist es aus Sicht der Verwaltung möglich, Rats- und Ausschussmitgliedern die 
Sitzungsunterlagen nur noch auf elektronischem Wege zuzustellen? 

2. Wie hoch sind die Kosten, die momentan durch Druck und Zustellung entstehen? 
3. Wie hoch wären die Kosten, Rats- und Ausschussmitgliedern z.B. ein iPad oder ein 

Netbook zur Verfügung zu stellen und die Unterlagen nur noch elektronisch zu 
übermitteln? 

4. Wäre eine Kosteneinsparung auch zu erreichen, wenn einzelnen Rats- und 
Ausschussmitgliedern auf Wunsch auch weiterhin alle Unterlagen in Papierform 
übersandt würden? 

    4a. Gibt es eine Mindestteilnehmerzahl an „Online-Ratsmitgliedern“, die eine solche             
 Maßnahme wirtschaftlich  sinnvoll erscheinen lässt? 

5. Wäre es möglich, besonders komplexe Vorgänge auf Wunsch auch weiterhin in 
Papierform bereitzuhalten?  

    5a. Wie hoch wären die Kosten am Beispiel Haushaltsentwurf? 
 
 
Für Ihre Bemühungen danke ich schon jetzt.  
 
Sollte der Verwaltung eine Beantwortung zu einem späteren Zeitpunkt aus verwaltungs-
ökonomischen Gründen sinnvoller erscheinen, erkläre ich mich zunächst mit einer groben 
Einschätzung verstanden. 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Hauke Hansen 


